

NOTE DE POLITIQUE

L'ASSURANCE

MÉDICAMENTS



ENJEU

Le Canada est actuellement le seul pays à revenu élevé disposant d'un système d'assurance maladie publique qui exclut la couverture des médicaments. Par conséquent, même avant les effets dévastateurs de la pandémie, **un Canadien sur dix ne pouvait pas se permettre leurs médicaments sur ordonnance**, et près d'un million de Canadiens avaient réduit leurs dépenses consacrées à l'alimentation et au chauffage pour se permettre d'acheter leurs ordonnances.

C'est un enjeu pour tous les Canadiens, mais les enfants et les adolescents font face à d'autres obstacles pour accéder à des médicaments abordables et efficaces. Dans une large mesure, les politiques qui régissent le développement, l'approbation et le remboursement des médicaments sont conçues pour les adultes et ne tiennent pas compte des caractéristiques particulières de la population pédiatrique.

La création d'une assurance médicaments attentive à la population pédiatrique contribuera à corriger cette injustice et à améliorer la santé et le bien-être des jeunes du Canada. Les enfants et les adolescents devraient être priorités dans tout régime d'assurance maladie, étant entendu que :

1. cette population vulnérable mérite qu'on lui porte une attention particulière;
2. ils ont des besoins en médicaments particuliers qui diffèrent de ceux des adultes;
3. ils ont été victimes d'une importante négligence en matière de réglementation, qui a donné lieu au peu de disponibilité des médicaments à usage pédiatrique.
4. ils sont touchés de manière démesurée par des maladies rares et les médicaments coûteux qui y sont associés.

DEMANDES PRIORITAIRES

1. S'assurer que tous les enfants et les adolescents aient un accès équitable à des médicaments sur ordonnance sécuritaires, efficaces et abordables.
2. Financer un formulaire et un registre de médicaments préparés en pharmacie fondés sur des données probantes et respectueux de la population pédiatrique pour éclairer le financement public et garantir des prescriptions sécuritaires et efficaces pour tous les enfants et les adolescents.
3. Moderniser le système de réglementation canadien pour exiger des données pédiatriques lorsqu'on peut envisager ou anticiper l'emploi pédiatrique d'un médicament.
4. S'assurer que la stratégie nationale sur les médicaments onéreux pour le traitement des maladies rares soit axée sur les enfants et reflète le fardeau des maladies rares que subit la population pédiatrique.

ÉLEVER LA BARRE POUR LES ENFANTS ET LES ADOLESCENTS

Le code postal de l'enfant et le compte de banque des parents ne devraient pas déterminer l'accès à des médicaments nécessaires.

Le système disparate actuel a donné lieu à des écarts importants sur le plan des soins et de la couverture en fonction de la géographie, du type de maladie, de la région sociosanitaire ou de la situation socioéconomique. Un système d'assurance médicaments national doit garantir une couverture complète et refléter les besoins de santé particuliers des enfants et des adolescents.

Les enfants et les adolescents sont menacés inutilement lorsqu'ils n'ont pas accès à des médicaments à usage pédiatrique ou à des formes posologiques adaptées aux enfants.

Les enfants ne sont pas de petits adultes. Ils ont des besoins en médicaments sur ordonnance particuliers qui doivent être priorités dans un formulaire pharmaceutique national ou une liste de médicaments sur ordonnance couverts par un assureur. Les formulaires existants ne couvrent pas de nombreux médicaments à usage pédiatrique essentiels de manière appropriée ni ne tiennent compte de la nécessité de prévoir des formes posologiques adaptées.

Lorsqu'il n'existe pas de formulation adaptée aux enfants, les médicaments pour adultes approuvés sont manipulés pour obtenir la dose voulue ou pour être administrés d'une manière sécuritaire et tolérable, dans un processus de préparation en pharmacie. Jusqu'à 75 % de toutes les ordonnances pédiatriques sont préparées en pharmacie ou modifiées par les dispensateurs de soins. Ce phénomène érode les normes de contrôle de la qualité et accroît considérablement le risque d'erreurs posologiques, d'une manière qui ne serait jamais acceptée chez les adultes.

Le système de réglementation canadien est dépassé. Sa modernisation, afin qu'il prévoie la sollicitation proactive de données pédiatriques, réduirait considérablement les prescriptions dans un emploi non conforme et protégerait mieux la santé des enfants et des adolescents.

Selon les politiques actuelles de Santé Canada, les fabricants de médicaments ne sont pas tenus de fournir des données pédiatriques à moins de proposer une indication pédiatrique précise, même si on peut en anticiper l'emploi en pédiatrie ou si des données pédiatriques existent déjà et ont été soumises à d'autres organismes de réglementation internationaux. Ainsi, jusqu'à 80 % de tous les médicaments prescrits dans les hôpitaux pédiatriques canadiens sont administrés dans un emploi non conforme, c'est-à-dire que son usage diverge de la dose, de l'administration, de l'âge du patient ou de l'indication médicale dans la monographie de produit approuvée par Santé Canada.

Les maladies rares et le coût élevé des médicaments qui y sont associés ont des conséquences démesurées sur la population pédiatrique.

Les maladies rares ne sont pas si rares chez les enfants. Plus de 70 % de toutes les maladies rares se manifestent pendant l'enfance, et un lit pédiatrique sur quatre est occupé par un enfant atteint d'une maladie rare. C'est pourquoi les enfants et les adolescents doivent être au cœur de toute stratégie sur les maladies rares.

PASSEZ À L'ACTION

Dirigez l'appel à l'action pour une #assurancemédicaments!

- Usez de votre influence pour aider à faire de l'assurance médicaments respectueuse des enfants un enjeu électoral pour votre parti politique.
- Faites-vous le porte-parole des enfants dans votre circonscription en parlant, en écrivant et en gazouillant sur la nécessité que tous les enfants profitent d'un accès équitable à des médicaments sur ordonnance sécuritaires, efficaces et abordables.
- Pour en savoir plus, consultez le [site Web de la SCP](#) et suivez-nous sur Facebook et Twitter [@SocCanPediatrie](#).